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CONHECER A EUROPA  
COM A GERAÇÃO KNOW
Após o sucesso das duas últimas edições, a eurodeputa-
da Maria Manuel Leitão Marques lançou a 3.ª edição da 
Geração KNow - Formação sobre Assuntos Europeus, 
uma iniciativa apoiada pelo Grupo dos Socialistas e De-
mocratas no Parlamento Europeu.

A formação visa melhorar o conhecimento sobre as 
instituições europeias e os grandes desafios da União, 
como a transição digital, a crise climática, a ciência e 
inovação, direitos humanos e migrações, igualdade de 
género, o sistema político da UE, a negociação europeia, 
o comércio internacional e a economia europeia.

O programa, que tem inscrições a decorrer até 15 de 
Março, decorrerá entre Abril e Outubro deste ano e, no fi-
nal, terá uma visita ao Parlamento Europeu, em Bruxelas.

Na 1.ª edição houve 700 candidatos, “gente muito qua-
lificada e com histórias de vida muito interessantes, pelo 
que conseguimos mudar para 30 participantes, três dos 
lugares para dar oportunidade a pessoas mais novas, sem 
curriculum”, explica Maria Leitão Marques.

Para a 2.ª edição inscreveram-se 500 candidatos e a 
expectativa para esta 3.ª edição é grande, dado tratar-se 
de um programa com uma formação interactiva e com 
metodologias “fora da caixa”, que tem como oradores 
directores-gerais da Comissão Europeia, eurodeputados, 
especialistas em assuntos europeus, em inovação social 
e académicos. Quem estiver interessado em saber mais 
pode consultar a brochura de apresentação e as redes 
sociais em: https://linktr.ee/geracaoknow

LUÍS SANTOS*

P
ortugal tem de ter 
mais presença nas ins-
tituições europeias, 

porque estamos ainda abai-
xo da nossa quota por países, 
com a eurodeputada Maria 
Manuel Leitão Marques a 
defender que “é importan-
te” que a Universidade de 
Coimbra tenha uma forma-
ção para “mobilizar e formar 
pessoas para se candidata-
rem a lugares profissionais 
dos quadros europeus”.

Maria Leitão Marques é 
Professora catedrática da 
Faculdade de Economia da 
Universidade de Coimbra e 
nos seus 70 anos surge entu-
siasmada e motivada como 
deputada do Parlamento 
Europeu, eleita pelo PS, ao 
receber em Bruxelas uma 
comitiva de três dezenas 
de quadros socialistas do 
distrito de Coimbra e um 
vasto grupo de mulheres 
socialistas.

A deslocação decorreu 
durante os três primeiros 
dias deste mês, a convite da 
eurodeputada, com Maria 
Leitão Marques a afirmar 
que “a Europa somos nós e 
nós somos a Europa”, possi-
bilitando o contacto directo 
com a realidade do que hoje 
se chama “arquitectura” eu-
ropeia, o processo de cons-
trução legislativa e “a im-
portância de continuarmos a 
elencar as temáticas em que 
a construção da igualdade 
precisa do esforço contínuo 
de todos/as”.

Para fomentar o ingresso 
nas instituições europeias, a 
eurodeputada deseja que a 

DEFENDE A EURODEPUTADA MARIA MANUEL LEITÃO MARQUES

É ESSENCIAL QUE A UNIVERSIDADE DE COIMBRA 
FORME PESSOAS PARA CONQUISTAREM A EUROPA

Universidade de Coimbra, 
que também é a sua casa, 
tenha cursos de formação 
para ajudar os licenciados, 
mestres e doutores que 
queiram candidatar-se a 
lugares europeus, seja na 
Comissão, no Conselho, 
no Parlamento Europeu 
ou nas Agências. “É pre-
ciso prepararem-se para 
esse efeito, porque são pro-
vas muito difíceis, exigem 
muito treino e formação”, 
justifica.

SAIR FORA 
DA BOLHA

A eurodeputada aponta 
que há uma tendência 
para os políticos “viverem 
numa bolha”, “valorizando 
coisas que não têm valor”, 
esquecendo muitos dos 
problemas reais das pes-
soas. “O que não se comu-
nica, o que o cidadão não 
sabe, não existe. Por isso é 
preciso comunciar bem”, 
defende.

Para Maria Leitão Mar-
ques tem de se conseguir 
uma forma de passar o 
interesse do ideário eu-
ropeu para a população, 
assinalando a “importân-
cia de termos a Europa”. 
“O Governo da Europa 
está mais distante, é mais 
difícil compreender como 
a Europa é governada e as 
pessoas sempre pensam 
que aquilo que é feito em 
Bruxelas não lhe diz res-
peito”, refere, para dar o 
seu exemplo. Como então 
ministra da Modernização 
Administrativa - tendo fi-
cado conhecida pelo Sim-

plex - inaugurou muitas Lojas 
do Cidadão, todas concreti-
zadas com apoio de dinheiro 
europeu. “Eu própria muitas 
poucas vezes agradeci às ins-
tituições europeias nos terem 
ajudado e o próprio presidente 
da Câmara, que era parceiro 
no projecto, também não o 
referia. Estava lá a bandeirinha 
pequenina, mas as pessoas não 
vêm”, recorda.

Sublinhando que muito do 
dinheiro que Portugal tem 
para investir é da Europa, para 
as grandes infra-estruturas, 
para a investigação científica, 
Maria Leitão Marques destaca, 
também que 70% da nossa 
legislação é europeia. “Se fos-
se fácil as pessoas terem esta 
consciência, votariam mais 
para as eleições europeias do 
que até talvez para as nacio-
nais”, comenta.

PÉROLAS EM COIMBRA

A eurodeputada, pela sua 
ampla experiência, valoriza 
a aplicação de fundos euro-
peus e considera que o PRR 
é uma “oportunidade única e 
irrepetível” para o nosso país, 
defendendo um investimen-
to nas estradas virtuais e nas 
competências. “A Índia, que 
exportava competência, já 
procura reter os seus valores 
e captar outros”, exemplifica.

E Coimbra? “Temos pérolas 
e somos bons a esconder o que 
temos”, responde Maria Leitão 
Marques, concretizando: “O 
Instituto Pedro Nunes é das 
melhores incubadoras a nível 
mundial, não apenas em Por-
tugal, nem na Europa. Sabe 
aproveitar os fundos euro-
peus, teve a notável liderança 

da Dr.ª Teresa Mendes e põe 
em destaque a excelência dos 
investigadores que forma-
mos em Coimbra, as boas 
ideias que aqui surgem”. Isto 
para além de outra “pérola” 
que destaca, o Biocante, em 
Cantanhede.

A propósito do trabalho 
que desenvolve como eu-
rodeputada, Maria Leitão 
Marques destaca um pro-
jecto que se encontra em 
elaboração e discussão no 
Parlamento Europeu e que 
“interessa muito a Coimbra” 

- o Espaço Europeu de Da-
dos de Saúde. “É importante 
termos dados compatíveis
em Saúde, porque se tenho
um problema em Bruxelas
- eu que sou paciente dos
Hospitais da Universidade
de Coimbra e tenho lá os
meus registos todos -, aqui
podem ter acesso aos meus
dados, com a minha auto-
rização, para me poderem
tratar, pedir exames”.

A participação da euro-
deputada não se fica por 
aqui e está envolvida numa 

multiplicidades de assuntos 
que passam pela leis que nos 
protegem ao nível da segu-
rança dos produtos; a proi-
bição da entrada no espaço 
europeu de produtos que são 
feitos com trabalho forçado; 
e dois dossiers sobre crédito 
ao consumo e a publicidade 
de produtos financeiros.

A isto junta-se o envol-
vimento na estratégia para 
a valorização do cuidador 
informal, nos riscos associa-
dos à Inteligência Artificial, 
o Regulamento dos Chips
(semicondutores) para for-
talecer a indústria europeia
e esta ganhar independência, 
assim como um regumento 
sobre a publicidade política. 
“Num jornal, apesar de ter
uma tendência mais para
ali, ou mais para acolá, existe 
sempre um contraditório, o
direito de resposta, Nas redes 
sociais criam-se bolhas e só
se dá as notícias daquela cor 
que eu gosto e, sobretudo, di-
reccionadas de acordo com
o perfil que os algorítmos
elaboram a partir dos meus 
gostos”. 

O objectivo, conforme 
explica, é “evitar que a pu-
blicidade política use dados 
pessoais e desde o princípio 
rastrear quem paga e quem 
faz, identificando que aqui-
lo é publicidade política 
daquele partido e que não 
foi financiada por entidades 
estrangeiras, para tornar os 
sistemas democráticos mais 
plurais, mais abertos e mais 
independentes”.

(*) Em Bruxelas, a convite 
da eurodeputada Maria  
Manuel Leitão Marques

Para ligar a Europa aos territórios esteve em Bruxelas um grupo  
de quadros socialista dos concelhos do distrito de Coimbra

Maria Leitão Marques foi a ministra do “Simplex” e em Bruxelas  
quer que os políticos saiam da “bolha”
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É fácil crescer 

SEMINÁRIO DE  
COIMBRA ESTÁ LINDO

A Igreja da diocese de Coimbra, sob a liderança do seu Reitor Nuno Santos, está a dar uma volta 
profunda no Seminário. Dos cinco milhões de euros inicialmente previstos mais de metade já lá vai 
e as transformações sofridas no seu interior mostram bem onde foi gasta. O edifício é uma estru-
tura arquitectónica rica, muito bem projectada e construída, inserida num espaço amplo, de vistas 
magníficas sobre o rio Mondego e margem esquerda. Os anos e as transformações que os novos 
tempos trouxeram à finalidade destas Escolas de formação católica impuseram obras de restauro 
de modo a que a magnitude do edifício não cedesse ao desgaste do tempo. Em boa hora, pois, 
a Igreja se decidiu por um investimento vultuoso para conservar o Seminário e adequar os seus 
espaços às funções que lhe estiverem reservadas. O orçamento foi grande mas vai ficar aquém do 
necessário. Gastos que estiverem os cinco milhões inicialmente pensados, as obras ficarão por aí. 
Mas muito já foi feito, reconheça-se. PÁGINA 2

É só escolher: Queijo da Serra lá em 
cima e Arroz de Lampreia lá em baixo

Assim o tempo ajude. Se ajudar, o pró-
ximo fim-de-semana é um dos mais 
desafiantes do ano em termos gastro-
nómicos. Em Oliveira do Hospital vai 
decorrer a Feira do Queijo Serra da 
Estrela, com a certeza de que o queijo 
que ali se transacionar é certificado, ou 
seja fabricado com o leite próprio, pro-
veniente da ovelha bordaleira, a única 
que produz leite com que o Queijo da 

Serra da Estrela deve ser feito. Há quem 
o faça até com leite em pó importado 
de Espanha. Mas isso não é Queijo da 
Serra da Estrela, ainda que haja quem 
assim o denomine. Sábado e domingo, 
portanto, Oliveira do Hospital é um 
bom destino para uma volta de fim-de-
-semana. Mas Montemor-o-Velho tam-
bém não se fica atrás. Nesta sexta-feira à 
noite é inaugurado o Festival do Arroz e 

da Lampreia, ambos produtos que têm 
tudo a ver com o concelho e aquela zona 
atravessada pelo Rio Mondego. Serão 10 
dias de animação, de boa degustação em 
todos os restaurantes aderente à inicia-
tiva e na própria tenda preparada para 
receber os visitantes. Ficar em casa pode 
significar perder uma daquelas oportu-
nidades que só acontecem uma vez por 
ano. LER PÁGINAS  9, 10, 11 E 12
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Maria Leitão 
Marques:  

“Coimbra é boa 
a esconder as 
suas pérolas”

A eurodeputada socialista defende que Coimbra 
tem de mostrar o seu valor e que a Universidade 
prepare jovens para integrarem as instituições 
europeias. PÁGINA 3
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